

ASAMBLEA ELECTORAL INDEPENDIENTE.

Ademas de las reuniones diarias, que se celebrarán todas las noches en los diferentes clubs conservadores y a las cuales se recomienda especialmente la asistencia de los electores independientes a las subdelegaciones inmediatas a cada uno, se invita a una reunion jeneral de todos los ciudadanos amigos de nuestra causa, que tendrá lugar el próximo domingo 15, a las dos y media de la tarde, en el Teatro Odeon, con el objeto de tratar algunos asuntos de importancia para los partidos de oposicion y de organizacion para la próxima lucha electoral.

Valparaiso, Marzo 11 de 1885.

El Directorio.

Table with multiple columns listing names, addresses, and other details under the heading 'ASAMBLEA ELECTORAL INDEPENDIENTE'.

GRAN LOTERIA DE SAN JOSÉ.

PREMIO MAYOR, 50,000 PESOS. SE JUEGA EL 10 DE ABRIL DE 1885.

PROGRAMA:

Table with columns for numbers and amounts, listing lottery prizes.

Se juega en la casa de la administración, Buenos Aires, Merlo, calle de San José número 50 frente a la iglesia. La administración pone a disposición de cualquiera persona, hasta el mismo momento que empiece el sorteo, los globos, bolillas, y todo cuando desee inspeccionar para su mas completa satisfaccion, hallándose presente un escribano público que dé fe de lo actuado.

Hay siete loterías autorizadas por el gobierno nacional argentino y varias por la autoridad provincial, siendo una de las que mas ha llamado la atencion por su legalidad y puntualidad en los pagos la loteria de San José.

La única que ha publicado por la prensa todas las operaciones del año, dando detalle de los puntos agradados con el premio mayor. La única tambien que publica todo su extracto en el CORREO ESPAÑOL de Buenos Aires, para que los interesados estén con el que mandan los ajentes a provincias y al extranjero.

Los premios mayores se reciben al día siguiente del sorteo, por telegrama.

J. TABORA. Ajente, Bazar Español.

VAPOR IBIS.

Últimos telegramas de Europa.

Tres fuertes temblores se sintieron anoche en Temesvar, Hungría; otro de poca importancia se sintió hoy. No se ha recibido aún noticias de los daños.

Paris, Febrero 27.

El organo de las misiones católicas asegura que algunos centenares de católicos residentes en Yün nan (China) han sido asesinados en obediencia a órdenes secretas del Virey.

Paris, Febrero 27.

Se dice que la Reina conferirá el duque al marqués de Ripon, en reconocimiento de sus servicios como gobernador jeneral de la India.

Paris, Febrero 27.

Ha surgido una diferencia entre el editor de LA FRANCE y Mr. Knubley, oriunda de haberse dicho que el cuento sobre la última convencion dinamitera habia emanado de la oficina de LA FRANCE. Knubley se acercó y solicitó ver al editor que habia escrito el artículo en que se manifestaba la creencia de que lo de la convencion era una burla; al aparecer éste hubo un ligero altercado; Knubley sacó un revólver y amenazó al editor de matarlo, pero éste habia sacado su pistola casi al mismo tiempo que Knubley. Mientras los dos hombres estaba uno frente a otro, se interpusieron los circunstantes y evitaron el derramamiento de sangre. Knubley fue arrestado y juró que la convencion dinamitera habia tenido lugar, negándose a declarar el sitio donde se habia celebrado.

Kortí, Febrero 27.

El jeneral Brackenbury comandante de la fuerza que mandaba el jeneral Earle, avisa de Hibbeh, lugar opuesto a la isla de Kawit, que el 21, toda su fuerza, incluyendo 780 animales, cañones y equipos completos, cruzó a la ribera derecha del Nilo, y estaba lista para avanzar sobre Abuhamed, a 40 millas de distancia, en la madrugada del domingo. El jeneral Brackenbury habia visitado el lugar donde fué asesinado el coronel Stewart y encontró algunas tarjetas de él con coronel, pertenecientes a Herbin y Power, y una mancha de camisa manchada de sangre. No habia habido muertes desde el 12. La salud de las tropas es excelente. Solo hai 18 enfermos ademas de los heridos.

MÉJICO.

Esciben de Méjico que a la caña de azúcar se le ha presentado un terrible enemigo, llamado el coguero, que ha hecho destrozos increíbles en los cañaverales y que es tal el pánico que se ha apoderado de todos los que se han dedicado al cultivo de la caña, que muchos de ellos desisten de la idea de continuar sembrándola, y algunos hasta tratan de vender sus propiedades con gran rebaja de su precio primitivo.

El personal del ministerio organizado por el nuevo presidente de Méjico, jeneral Porfirio Diaz, es el siguiente: Relaciones, señor Licenciado Ignacio Mariscal.

Guerra, jeneral don Pedro Inojosa. Hacienda, Licenciado don Joaquín Baranda. Gobernación, Licenciado don Manuel Dublan. Comercio, Licenciado don Manuel Romero Rubio.

Mientras se presenta el señor Mariscal y se nombra al Ministro de Fomento, continuará despachando respectivamente, los oficiales mayores.

NOMINA.

DE LOS EDIFICIOS DESTRUIDOS EN EL INCENDIO DEL 1.º DE MARZO DE 1885.

Calle Servano. Tiendas—don Vicente A. Robles, Enrique Langdon, Antonio Warner, Secundina Aguilera, Luis Viera, Carmen Loaisa, Benigno Suarez, Manuel Suarez, Jeronim Cárdenas.

Dársena. Despachos—Remijio Vidal, Juan Bazo, Cayetano Ampuero, José Mayorga, Gaspar Kamann, Antonio García, Modesto Marquez, Francisca Alvarado.—Carnicería Juan Tribiño.—Tienda Anreliado Vera.

Calle Prat. Tiendas—Domingo Warner, Dolores Coloma, Juan Bustamante, Daniel Cantin.—Despachos—Vicente Altamirano, Juan Tezcar, Carlos Doborgue, José Tribiño, Carolina Escobar, José del C. Adriaola, Luis Vogt, Ignacio Pittaluga, Carmen Cortés, Leticia Pe Prado.—Zapatería, Nicolás Gonzalez E.—Pe Inqueria, J. Nicomur Uribe.—Casa habitación Clorinda Warner, Jorje Morat.

Sastria, Juan Vergara.—Zapatería, Enrique Miranda.—Casa habitación, Antonio Warner.—José Aró.

Huabanaban ante los escombros del terrible incendio, cuando los comerciantes y vecinos se reunieron en el cuartel de bomberos para acordar medidas previas para el porvenir. —Insertamos en seguida el acta de esta reunion.

Los infrascriptos reunidos en el cuartel de bomberos y en atencion a la deficiencia de los medios con que cuenta este cuerpo segun se ha patentado en el desastroso incendio ocurrido en la pasada noche, acordaron: 1.º Elevar una solicitud al Supremo Gobierno por conducto del señor Intendente, suplicando que en vista de la calamidad excepcional que afijie a este vecindario, se sirva proporcionar socorros para la construccion de pozos y compra del material necesario, sin lo que es ilusoria toda seguridad de vida y trabajo en esta.

2.º Nominar a las señoras don José David Sanchez, don José Alejo Fernandez, don José Ignacio Cavada, don Juan Berr y don Carlos Trautmann, para que auxiliados de las personas que estimen conveniente recolecten fondos entre los vecinos de esta ciudad con destino a los fines atrás indicados.

En los momentos tranquilamente por diversos lugares de la ciudad, las campanas del pueblo daban la señal de alarma.

El fuego se habia declarado en el barrio mas central de la poblacion: en el comercio. La situacion de la casa incendiada no hizo comprender desde luego que nuestro designado pueblo debia esperar esta noche la repetición de la del 15 de Febrero del 79.

Cuando las bombas llegaron al lugar amagado, lo que sucedió a primera hora, era imponible sofocar el fuego.

Cuando se manifestó esteriores, y las llamas habian abasado los departamentos interiores.

Aun se ignora la manera como se haya producido este desastroso suceso.

Un cuarto de hora despues la ciudad se veia iluminada a la siniestra luz de una inmensa hoguera.

Mientras se incendiaba la casa del señor R. Gonzalez, el fuego pasaba a la de don Vicente A. Robles. Esta última lo comunicó a dos casuchas del frente, a la acera oriente de la calle Prat y siguió por la del poniente de la misma calle.

En la calle de la Libertad se quemaron las casas de la señora Márquez y la sastria Vergara.

La calle de la Dársena se incendió total, salvando solo la casa de don Jorje Morat.

Por fortuna para la parte alta de la ciudad se pudo impedir que las llamas diesen en la casa de doña Francisca Gonzalez v. de Soto, sofocandolos con la bomba n.º 1 en la casa

parroquias y vice parroquias, sino el de las subdelegaciones en que está fraccionado cada departamento.

El número de circunscripciones que estos comprenderían, sería el mismo de las que tienen en la actualidad, debiendo en cada una de ellas agruparse las subdelegaciones de manera que formen un territorio análogo a aquel que hoy se encuentra bajo la jurisdiccion de cada una de las oficinas del Registro Civil y manteniéndose estas en el mismo punto en que se hallan estas en actualidad.

Antes del 1.º de Mayo próximo V. S. me enviara, por lo que respecta a la provincia de su mando un proyecto en que se consultan todas las circunstancias enunciadas, proyecto para cuya acertada combinacion con el proyecto que V. S. opina previamente la opinion de los jueces de letras y de subdelegacion.

Dios guarde a V. S.—JOSE L. VERGARA.—Al Intendente de Valparaiso.

Calendario.

Viernes 13 de Marzo.—Las cinco llagas de Nuestro Señor Jesu Cristo.—San Leandro ob. y san Rodrigo m.º.—Contemplación en los santos. Amor a la vida interior.

El sol sale a las 6.5. Se pone a las 6.15.

Defunciones. N.º 12. Carlos Miguel 2.º Sepúlveda, pirvito, estómago. Salomon Absalon Albornoz, 2 meses, 8 días, coarazón.

Juana María Reyes, 33 años, pulmonía. Aurora Araya, 2 años, fiebre. José Villagras, 48 años, cáncer.

Juan de Dios Mularria, al nacer. Carmen Ovaran, 22 años, viruela. Juana Torres, al nacer. Petronila Lopez, 50 años.

Rosa Ramirez, de 2 años, fiebre. Manuel Santolar, de 31 años, sordera, tisis. Lata A. Ramirez, de un año.

TURNO MEDICO.

Boticas de semana. En el primer cuartel, Augusto Borchers, Plaza Echavren N.º 24.

En el segundo cuartel, Caldonio Diaz de la Vega, Calle Victoria N.º 67 y 69.

En el tercer cuartel, Francisco Leighton, Calle Victoria, N.º 288 y 290.

En el cuarto cuartel, Tomás Cuevas Mesina, Calle San José, N.º 8 y 10.

Matronas. En el Puerto, Doña Magdalena Lara Sanfrancisco, N.º 119.

En el Almendral, Sr. Teotista Arriagada, Independencia, N.º 159.

TURNO JUDICIAL. Se ha nombrado el siguiente para el mes de Marzo: Abogado en lo civil, don Alberto Casanueva y en lo criminal don Victor Bobillier.

Procurador en lo civil y criminal don Dionisio Fernandez Garfias.

Receptor en lo civil y criminal, don Santiago 2.º Lemus.

SANTIAGO

Marzo 13.

El presbítero don Francisco Bello. Ha llegado a su patria de regreso de Europa el distinguido sacerdote don Francisco Bello, nieto del insigne sabio don Andres Bello.

Ha vuelto de Europa donde ha permanecido cerca de un año, con el pesar de no haber podido ingresar en la congregacion del Santísimo Redentor, a causa del estado delicado de su salud.

Esta circunstancia lo devuelve a su patria natal, donde continuará prestando importantes servicios, ejemplarizando a todos por su celo, ilustracion o notorias virtudes cristianas.

Se años del Inca. Ha sido presentado ya o va a presentarse de un momento a otro, dice un colega arjentino, al Ministro del Interior, una propuesta para la construccion de un gran establecimiento de baños en el Puente del Inca, a donde acuden numerosas personas de la República Arjentina y de Chile en busca de alivio para sus dolencias.

La Empresa que tiene esta excelente idea pide el apoyo del Gobierno para llevarla a efecto, pues de otro modo no tendria compensacion de los gastos que requiere.

Exposicion Nacional. Hasta ayer se habian repartido ya ciento cuarenta y dos medallas a los esponentes premiados; quedaban por distribuir un número igual.

Folleto. Se están imprimiendo cuatro folletos que saldrán pronto a la circulacion, de la secretaría de la Sociedad Nacional de Agricultores.

Estos corresponden a Bellas Artes, Minería, Fomento Fabril y Agricultura.

Fiebres carbuncosas. El señor Julio Bernard ha hecho un estudio importante sobre esta maligna fiebre que tantos estragos hace en las épocas de verano. En la semana entrante, el hñes, dia en que celebra sesion la Sociedad Nacional de Agricultura, presentará el señor Bernard su folleto sobre una de dichas fiebres, que se distingue jeneralmente con el nombre de la picada.

La Borghi-Mamo. Refiero mi colega milanés que desde Chile la Borghi-Mamo, una de las primeras cantantes del mundo, ha recibido una oferta de 100,000 francos por una temporada de tres meses y un beneficio, pero que la artista no ha aceptado.

La Va estí. Segun últimas noticias recibidas de Italia, Elena Varesi es mi celebrada en Parma donde cantó el Rigoletto.

Vichuquén. Se comunica que en este departamento no hubo juntas de mayores contribuyentes por la inasistencia de la minoría gormista.

Municipalidad. En sesion de hoy se dió cuenta lectura y se aprobó por unanimidad el siguiente informe de la comision de teatros, sobre la solicitud de don José Ducci.

Huere Municipalidad. Remitia la comision de teatros con el objeto de arbitrar los medios necesarios para ayudar a la Empresa del señor Ducci, en vista de la difícil situacion por que atraviesa, con motivo de la inesperada lujía del cambio, y teniendo presente el contrato celebrado entre la Ilustre Municipalidad y los rematantes de llaves de los palcos, que dispone en sus artículos 4, que podrán aumentarse los precios de los palcos si existieren para ellos circunstancias especiales extraordinarias y si así resolviere la Ilustre Municipalidad; acordó proponer a la Corporacion, como único medio de salvar la situacion precaria una alza en el valor de los palcos; pero sometido al movimiento del cambio y en la forma siguiente: No excediendo el cambio de 27 peniques pagaran los rematantes de llaves dos pesos

mas que lo estipulado en el contrato, y un peso mas, pasando de ese tipo y no excediendo de 30 peniques.

—Santiago, Marzo 11 de 1885.—A. FERRO. —Juan A. Gonzalez.—Juan Manuel Infante.—M. Blualde.

Hospital de San Vicente. En el año pasado hubo el siguiente movimiento: Existencia en 1.º de Enero de 1884 440 Entrados..... 6,219

Total..... 6,659 Muertos..... 447 Salidos de alta..... 5,781 Existencia en 31 de Diciembre de 1884..... 431

Total..... 6,659 De los anteriores datos resulta que el promedio de enfermos asistidos en el año ha sido de 509 por día, y que los meses del año en que han entrado mayor número al hospital, han sido Mayo, Agosto y Setiembre.

Las enfermedades que han causado mas muertes en el año han sido la tisis, la disenteria, las afecciones al corazón y la pulmonía.

De los 447 fallecidos, 194 lo han sido por causa de la tisis, lo que significa un 43,40 por ciento de muertos por esta enfermedad.

Igual cosa sucedió en 1883. Segun la estadística de ese año, de los 399 fallecidos en el hospital, 163 han sido de tisis, o un 40,55 por ciento del total.

Estos datos son reveladores y hacen pensar una vez mas en la imprescindible necesidad de establecer cuanto antes un hospital en situacion adecuada, por su clima y su altura, donde puedan convalecer o aliviar los atacados por esa enfermedad. El aire de los actuales hospitales donde se reúnen enfermos, no es ciertamente el mas a propósito para pulmones heridos, ni la situacion de Santiago es tan poco favorable a su curacion.

La dispensaria del hospital, instalada ya en su nuevo edificio, ha seguido siendo muy concurrida, como se ve en el siguiente estado: 1881.—Asistencia.—Hombres... 6,147 Mujeres... 17,101 Niños... 7,829

Total..... 31,077 La suma anterior corresponde a una asistencia diaria superior a cien personas; pues la jente por hábito no concurre a las dispensarias en días de fiesta ni viene a ellas en los de lluvia o de mal tiempo.

En la misma dispensaria, pero en seccion separada, funciona tambien desde el 14 de abril el servicio de oculística, y la asistencia que ha tenido ha venido a probar que su instalacion respondia a la satisfaccion de una verdadera necesidad. En lo ocho y medio meses que ha funcionado este servicio ha tenido la siguiente asistencia: Hombres..... 3,091 Mujeres..... 5,475 Niños..... 5,224

Total..... 13,790 Los enfermos a quienes ha sido preciso operar, han quedado en tratamiento en el hospital durante el tiempo de su curacion, siendo tenidos y asistidos en una sala especial.

Con los recursos suministrados por el Gobierno se reconstruyó el edificio destinado a dispensaria. Este edificio construido con murallas de cal y ladrillo, fué edificado bajo un plano estudiado, y consulta toda clase de comodidades tanto para su servicio como para la jente que a él acude. En los últimos meses ha habido dias en que ha tenido una asistencia de doscientas y mas personas. Su costo total, comprendiendo aun su estuco, alcanzó a los 10,665 pesos 88 centavos.

Desde el presente año se ha instalado tambien una gran sala de baños con excelentes tinajas de mármol; una otra sala para baños compuesto y sulfurosos, y un baño de lluvia y duchas en situacion apropiada. Se han construido y montado dos grandes calderas para servir a esos baños.

Asimismo se ha concluido el departamento para la cocina y construído sus anexos. Fué necesario completarlo con un edificio destinado a guardar el combustible.

A fin de ventilar mejor el edificio, se ha colocado en cada patio una gran ventana con rejilla de fierro para dar entrada al aire que por ese costado viene a los patios.

En la botica y en sus anexos se han hecho trabajos serios para aislar sus departamentos de los otros del hospital, a fin de hacer mas expedito el servicio.

Otra reforma introducida durante el año, ha sido el establecimiento de una biblioteca de obras de historia nacional y otras de lectura agradable y útil para los convalecientes. El pedido diario que se hace de los libros ahí acumulados, prueba que esta biblioteca presta útiles servicios, y la lectura de obras instructivas y morales es un pasatiempo y una enseñanza para aquellos a quienes sus dolores les permiten dedicarse a la lectura.

En el Mortuorio ha sido necesario para hacer de esa sala un lugar decente y adecuado.

Conviene que los que sobreviven vean que se rodea de todo respeto a los que tuvieron la desgracia de sucumbir a causa de sus enfermedades.

El arsenal de cirugía del hospital se ha completado con excelentes y numerosos instrumentos pedidos a las mejores fábricas de Europa. Con los pedidos ya hechos, no faltará nada de lo indispensable y aun útil para el servicio de la policia.

Cada enfermo ha consumido diariamente: Pan..... 478.81 gramos Carne..... 506.39 " Aroz..... 86.24 " Azúcar..... 73.62 " Té y café..... 10.23 " Fideos..... 8.61 " Papas..... 376.70 " Leche..... 0.07 litros Vino..... 0.03 " Cerveza..... 0.02 "

Los demas artículos figuran en la alimentacion de los enfermos en cantidades pequeñas, lo que hace difícil apreciar el consumo proporcional y diario.

La seccion del establecimiento destinada a hospital militar, ha prestado sus servicios a los soldados enfermos venidos del norte y a los de la garnicion de Santiago. Han sido atendidos con todo el interés que merecen y a que se han hecho acreedores por sus servicios al país.

Revista de artes y letras. Acaba de salir a luz el número diez y seis de esta importante revista que trae el siguiente sumario: Carta literaria a C. B., por Fermín Solar Araya.—El precio de la vida (Traduccion de Eujenio Scribe) por Miguel Cruzaga Wormald.—Visita de pesame por Alejandro S. de la Fuente.—Mortalidad de los niños en Chile y medios de prevenirlas por Eduardo Lira Errázuriz.—Escritores españoles e hispano-americanos por Enrique del Solar.